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 令和５年３月定例教育委員会会議録 

 

１ 開催日時、会場 

   令和５年３月27日（月） 16時00分～17時35分 

川西庁舎 ４階 第１研修室 

    

２ 出席 

渡辺正範教育長、庭野三省委員、浅田公子委員、廣田公男委員、渡邊奈々子委員 

 

３ 説明のため出席した者 

   教育文化部長（鈴木政広）、教育総務課長（富井陽介）、学校教育課長（細木久成）、指

導管理主事（藤田剛）、生涯学習課長（樋口具範）、スポーツ振興課長（庭野日出貴）、

情報館長（笠原実）、文化財課長補佐（菅沼亘） 

 

４ 会議の内容 

 

（１）会議録署名委員の指名 

  署名委員：浅田委員、廣田委員 
 
（２）報告事項 

 

  ① 後援等報告 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

各担当課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく了承した） 

 

  ② 報告第１号 十日町市地区公民館長の任命について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

樋口生涯学習課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく了承した） 

 

  ③ 報告第２号 十日町市公民館分館長の任命について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 
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樋口生涯学習課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく了承した） 

 

  ④ 報告第３号 十日町市公民館分館主事の任命について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

樋口生涯学習課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく了承した） 

 

  ⑤ 報告第４号 十日町市公民館運営委員及び公民館分館運営委員の委嘱について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

樋口生涯学習課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく了承した） 

 

  ⑥ 報告第５号 十日町市青少年育成委員の任用について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

樋口生涯学習課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく了承した） 

 

  ⑦ 報告第６号 十日町情報館協議会（図書館協議会）委員の任命について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

笠原情報館長 

・資料に基づき説明 

 

   渡邊委員 

   ・図書館でのイベントは、情報館の職員が発案して、それを実行されているというこ

とか。 
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笠原情報館長 

   ・基本的にそうであるが、協議会の委員の意見も聞き、それを取り入れながらやって

いる。 

 

（以上の質疑のあと了承した） 

 

  ⑧ 報告第７号 十日町市文化財保護審議会委員の委嘱について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

菅沼文化財課長補佐 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく了承した） 

 

  ⑨ 報告第８号 十日町市博物館協議会委員の任命について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

菅沼文化財課長補佐 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく了承した） 

 

  ⑩ 報告第９号 十日町市スポーツ推進委員の委嘱について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

庭野スポーツ振興課長 

・資料に基づき説明 

 

   渡邊委員 

   ・スポーツ推進委員の役割を教えてほしい。 

 

庭野スポーツ振興課長 

・市民の求めに応じて、スポーツの実技指導や、学校・公民館などで行うスポーツ行

事への協力、スポーツ団体が行うイベントへの協力等を行っている。 

 

廣田委員 

・地区ごとの定員にばらつきがあるが、上限や下限など何か決まっているのか。 

 

庭野スポーツ振興課長 

・規則の中では、市全体で上限60人となっており、地区ごとに何名という定員はな

い。今後その地域、また全体の事業の必要度等に応じて対応していきたいと考えてい
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る。 

 

（以上の質疑のあと了承した） 

 
 
（３）議決事項 

① 議案第１号 十日町市教育委員会における十日町市個人情報の保護に関する法律施

行細則の制定について 

 

渡辺教育長 

・議案第1号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

富井教育総務課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく決定した） 

 

② 議案第２号 十日町市教育委員会における十日町市保有個人情報等取扱管理規程の

制定について 

 

渡辺教育長 

・議案第２号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

富井教育総務課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく決定した） 

 

③ 議案第３号 十日町市立学校文書事務取扱要綱の一部を改正する訓令の制定につい

て 

 

渡辺教育長 

・議案第３号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

富井教育総務課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく決定した） 

 

④ 議案第４号 十日町市ＵＩターン促進奨学金等返還支援事業補助金交付要綱の一部

を改正する告示の制定について 

 

渡辺教育長 

・議案第４号を上程し、事務局の説明を求めた。 
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富井教育総務課長 

・資料に基づき説明 

 

   渡邊委員 

   ・この制度は奨学金を借りた人が、返すことに対する支援をもらうための制度という

ことでよかったか。 

 

富井教育総務課長 

   ・この補助金制度はＵＩターンなど十日町市の人口増を促進することが目的である。

学生時代に奨学金を借りて、社会人になるとそれを返さないといけないが、十日町市

に住所を定めて就職をしていただければ、奨学金の返還について、補助金という形で

支援させていただく。 

 

   渡邊委員 

   ・この制度で対象となる奨学金は、十日町市奨学金でなくてもいいということか。 

 

   富井教育総務課長 

   ・対象となる奨学金の種類は、市が運営する十日町市奨学金と、一般的に学生が最も

利用している日本学生支援機構の奨学金の第１種、第２種の奨学金が対象になる。 

 

   廣田委員 

   ・補助金交付の条件に「当該年度の末日に住所を有する」とあるが、申請はいつすれ

ばいいのか。 

 

   富井教育総務課長 

   ・当該年度の末日に住所を有しているかどうかは、後で教育委員会で確認するので、

申請はその年度中であれば、いつでも受け付ける。 

 

 （以上の質疑の後決定した） 

 

⑤ 議案第５号 令和５年度十日町市小中一貫教育実施計画の策定について 

 

渡辺教育長 

・議案第５号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

細木学校教育課長 

・資料に基づき説明 

 

   庭野委員 

   ・計画の中に「中学校の英語が県平均を下回っており、学力の向上が課題です」とあ

るが、なぜなのかということを書いた方がいいのではないか。中学校の英語力は一時

回復したような気がするが、再び下がるのは一体何が原因なのかということを言及し

なければ、学力向上対策が生まれないと思う。 

 

   細木学校教育課長 

   ・特に英語に関しては、その年度でいろんな課題がある。また、中学校の指導体制等
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にもよるところもあり、傾向的なものをこの計画に記載するのが少し難しい部分があ

る。英語の担当者を中心に授業づくり、そして課題の分析をして、それぞれ理解しな

がら取組を進めたい。ただ、共通の課題や原因があれば記載していく必要があると思

うので、今後参考にさせていただきたい。 

 

   廣田委員 

   ・学校には地域性があると思う。例えば資料の方策２と方策３を見たときに、うちの

学校は方策２の部分が弱いけども、方策３のところは結構やっているとか、実際には

これに基づいて学校ごとに、具体的に計画・行事などに落とし込むわけだと思う。学

校ごとに違うと思うが、それを何かヒアリングをして指導しているのか。 

    それと、私は学校運営協議会にいたことがあるが、学校運営協議会ではグランドデ

ザインの説明を受けて、多少意見を言うような会であった。特に地域とのつながりと

いう面では、学校運営協議会に意見求めることは非常に大事なことだと思うが、そう

いったことまで指導がされているか。 

 

   細木学校教育課長 

   ・小中一貫の計画訪問というものを年に２回実施している。１回目は４～５月ぐらい

に訪問し計画・取組内容の確認、２回目は１～２月ぐらい訪問し、取組でどんな成果

が上がったのか、また、次年度どのようにしていくか、指導させていただいている。

学校運営協議会との連携は、中学校ごとにバランスや差があると思うので、次年度に

また訪問して指導していきたいと思う。 

 

   庭野委員 

   ・資料の現状の中に「将来の夢や目標がある」という項目があるが、夢や目標は具体

的に持たないと子供の力にならないと思う。目標や夢の持たせ方について教師が指導

しないと通り一遍になってしまう。だから、そういった指導こそやはりキャリア教育

としてやらないと駄目だと感じる。 

 

   渡辺教育長 

   ・今、アントレプレナーシップ教育を、国も県がかなり力を入れ始めてきている。十

日町独自にも取り組んでいるキャリア教育とも連携ができるといいと思っているとこ

ろである。特に小中学校だけでなくて、高校になると具体的にもう動きが出てくる。

高校ではキャリア教育の成果が出てきているようなので、それを小中学校にどう反映

していくかということが我々の大事な使命と考えている。 

 

 （以上の質疑の後決定した） 

 

⑥ 議案第６号 十日町市公民館条例施行規則の一部を改正する規則制定について 

 

渡辺教育長 

・議案第６号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

樋口生涯学習課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく決定した） 
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⑦ 議案第７号 十日町市体育施設条例施行規則の一部を改正する規則制定について 

 

渡辺教育長 

・議案第７号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

庭野スポーツ振興課長 

・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく決定した） 

５ その他 

 ① 令和４年度末令和５年度初学校職員人事異動について 

  ・資料に基づき説明 

 

 ② 「十日町市総合戦略等推進会議」の委員選出について 

  ・再検討し改めて選出することとした。 

 

③ ４月の主な行事予定について 

・資料に基づき説明 

 

 ④ 次回定例教育委員会の開催日時 

・４月定例会 ４月27日（木）13時30分から開催することを確認した。 

 

 

 

以上で、17時35分に渡辺教育長が閉会を宣言した。 

 

 

以上の会議録に誤りがないことを認め、ここに署名する。  

 

 

   会議録署名委員 

 

 

   会議録署名委員 

 

 

   会 議 書 記  


